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Прения по докладу о государственном бюджете СССР на 1941 год

Речь депутата Третьякова М, Т.
Товарищи депутаты! Наша стра- 

яа, осуществляя исторические ре
шения XVIII с‘езда Всесоюзной 
коммуниста ской партии большеви
ков, неуклонно двигается вперед в 
развитии всех отраслей народного 
хозяйства.

За три года третьей пятилетки 
продукция промышленности СССР 
выросла ва 44 проц.

В сельском хозяйстве в основном 
разрешена зерновая проблема, сбор 
зерновых составил в 1940 г. около 
7,3 млрд пудов. Растет обществен
ное животноводство, которое быстро 
повышает свой удельный вес. Не
прерывно возрастают капиталовло
жения в народное хозяйство—толь
ко за три последних года вложено 
108 млрд. руб. Направление этих 
вложений характеризуется дальней
шим развитием и укреплением важ
нейших отраслей тяжелой промыш
ленности и машиностроения, камен
ноугольной, металлургической и 
других отраслей промышленности.

Вместе с ростом хозяйства повы
шается матервальный и культурный 
уровень трудящихся. Возросли об
щественные доходы колхозов и лич
ные доходы колхозников.

Товарищи депутаты! Я предла
гаю утвердить отчет об исполнении 
бюджета за 1939 г.,- а также 
представленный VIII Сессии Вер
ховного Совета проект бюджета на 
1941 г.

Бюджет, представленный на ут
верждение Сессии, встретит едино
душную поддержку и одобрение все
го народа, как бюджет, отражаю
щий его кровные интересы.

Вместе со всей страной растет 
хозяйство и культура республик, 
краев и областей СССР. За годы 
третьей пятилетки выросло также и 
хозяйство Горьковской области. По 
сравнению с 1937 г. валовая про
дукция промышленности области 
увеличилась в 1940 г. на 47 проц.

Некоторых успехов добилась мест
ная промышленность, выполнив
шая план 1940 г. на 105 проц. 
Значительно выросла районная про
мышленность, выпустившая в 1940 
году продукции на 52,5 млн. руб. 
против 22,9 млн. руб. в 1939 г.

Однако, нужно признать, что тем
пы роста местной промышленности 
и промысловой кооперации недоста
точны и отстают от возросших по
требностей трудящихся. Еще не по 
всем качественным показателям вы
полняются планы.

Сельское хозяйство области в 
1940 г. выполнило план по уро
жайности зерновых культур, а так
же льна и конопли. Висло живот
новодческих ферм за полтора года 
возросло с 5.896 до 15.200 ферм. 
Организовано 5 тыс, птицеферм. 
Таким образом, в среднем на каж
дый колхоз области имеется 2,7 
животноводческих фермы.

Об успехах сельского хозяйства 
свидетельствует рост числа участ
ников Всесоюзной сельскохозяйствен
ной выставки. Если в 1939 г.

от области на выставке было 2.928 
участников, то в 1940 г. число их 
возросло до 4.025 человек.

Неуклонно растет и бюджет обла
сти. В 1940 г. бюджет составлял 
525 млн. руб.

Основная масса средств бюджета 
направляется на финансирование 
социально культурных мероприятий. 
Так, в 1940 г. 390 млн. руб., 
пли 74,4 проц, бюджета, было на
правлено ня эту цель. В школах 
области обучается 670 тыс. детей. 
В школах трудовых резервов обу
чается 18,5 тыс. человек.

Значительно выросла сеть учреж
дений здравоохранения. Только за: 
два года третьей сталинской пяти
летка в Горьковской областн при
бавились 31 больница с 3.165 ко
ек, 48 яслей на 4 тыс. мест, 7 
родильных домов, 29 консультаций 
и т. д.

Ярким проявлением заботы пар
тии и правительства о трудящейся 
женщине является выплата пособий 
многодетным матерям. Со дня изда
ния закона до 1 января 1941 г. 
по вашей области выплачено посо
бий по многодетности 146 млн. 
руб., в том числе только за один 
1940 г. выплачено 35,5 млн. 
рублей.

Для иллюстрации роста бюджета 
в области приведу пример. Бюджет 
г. Горького только за годы сталин
ских пятилеток вырос с 6,6 млн. 
руб. до 114,7 млн. руб. в 1940 г., 
или больше чем в 17 раз.

За это же время в Горьком вве
дено в эксплоатацию 232 тыс. 
кв. м. новой жилой площади, что 
составляет более 30 проц, всего 
жилого фонда бывшего Нижнего- 
Новгорода в 1913 г. Кроме того,! 
в Горьком построено 15 шкод на 
10 тыс. мест. Количество учащихся 
увеличилось с 87 тыс. до 100 тыс. 
Построено 25 детских садов, 18 
яслей и 2 прекрасных детских боль
ницы.

Нужно отметить, что бюджет 
1940 г. по Горьковской области 
выполнен лучше, чем в предыдущие 
годы.

Однаю, необходимо подчеркнуть, 
что в бюджетной работе области 
имеется ряд существенных недо
статков. При выполнении бюджета 
в целом имеются отдельные плате
жа, план по которым недовыполнен. 
Бюджет недополучил налога с не
товарных операций на сумму в 3 
млн. руб., налога с доходов от 
МТС— 2 млн. руб., подоходного 
налога с кооперации—4 млн. руб. 
Недовыполнение бюджета является' 
результатом невыполнения производ
ственной программы промысловой 
кооперацией, МТС и т. д.

Кроме того, необходимо также 
сказать, что до сих пор еще не 
изжиты безхозяйственность и растра
ты иа предприятиях.

Вследствие невыполнения плана 
по себестоимости в промышленно
сти стройматериалов получен сверх
плановый убыток в 1,5 млн. руб.

Исполкомы советов области еще 
недостаточно работают в области 
финансового контроля хозяйствен
ных и советских организаций.

Теперь о некоторых вопросах ра
боты союзного и республиканского 
наркоматов финансов. В вашей об
ластн по группе контролируемых 
Государственным банком предприя
тий за 1940 г. имеется 109 млн. 
руб. перерасхода по зарплате. Так, 
по Иаркомсредмашу при годовом 
фонде зарплаты в 268 млн. рублей 
перерасход составил 29 млн. руб., 
пли 10,8 проц., по Наркомчерме- 
ту—6,8 млн. руб., пли 10,5 проц, 
по Наркомлесу—5,3 млн. руб., или 
9,5-проц. Это могло произойти 
лвщь вследствие недостаточного фи
нансового контроля указанных нар
коматов, а также и наркомфянов 
над работой предприятий.

Наркомфину Союза необходимо 
ускорить внесение в законодатель
ные органы изменений в суще
ствующий закон о сельскохозяй
ственном налоге. В частности необ
ходимо изменить порядок обложения 
доходов от реализации продукции с 
приусадебных участков в тех слу 
чаях, когда эти участки исполь
зуются в спекулятивных целях 
Я имею в виду посев на приусадеб
ных участках таких культур, как 
табак, подсолнух, а также приуса
дебные участки, имеющие парники, 
доходы от которых достигают более 
10—15 тыс. руб.

Наконец, несколько слов о недо
статках в планировании фннавсов.

Наркоматы составляют финансо
вые планы предприятий раньше 
окончательного утверждения произ
водственных показателей. Поэтому 
размеры накопления и отчисления 
прибылей при утверждении финан
сового плана носят не окончатель
ный характер, а последующее уточ
нение производственных показате
лей (ассортимент, себестоимость) 
не находит отражения во взаимо
отношениях промышленности о бюд
жетом. Напрвмрр, в 1940 г., уже 
после утверждения бюджета, Нар- 
комлегпром РСФСР изменил задание 
по снижению себестоимости в лег

кой поомышленности Горьковской 
области. Однако вытекающие отсю
да поправки к бюджету Нарком- 
фином РСФСР не были сделаны. В 
результате отчисления по прибыли 
легкой промышленности области ока
зались завышенными и ничем не 
компенсированными.

Нужно добиться, чтобы план реа
лизации товаров и план налога с 
оборота давались местам своевре
менно. В настоящее время этот 
план сообщается только в конце 
квартала.

і Партия и правительство поста
вили задачу организации подсоб- 

. ных хозяйств при промышленных 
1 предприятиях. Между тем до сих 

пор еще не решен вопрос о порядке 
финансирования этих хозяйств (вы
деление оборотных соедств, покры
тие ссуд Сельхозбанка). Это задер
живает развитие подсобных хо
зяйств.

В нескольких словах хочу оста
новиться на работе Наркомата реч
ного флота.

Наркомат речного флота плохо за
нимается вопросск наведения по
рядка в судоходстве как на боль
ших, так и на малых реках.

Полный беспорядок царит на дно
углубительных работах и по очист
ке рек. Техническая мысль в этом 
направлении почти не работает. 
Медленно и плохо строятся речные 
суда малого тоннажа. Ремонт судов 
каждый год затягивается, суда вы
ходят не к началу навигации, а 
в средине ее.

Такое состояние работы речного 
флота говорит о кавц-'лярско бюро
кратическом стиле работы Наркома
та речного флота.

На XVIII Всесоюзчой партийной 
конферевции заслуженно подверг
лась критике работа Наркомата про

В Наркоминделе
Первого марта представитель Ми

нистерства Иностранных Дел Бол
гарии г. Алтынов сделал полпреду 
CCCF в Болгарии Лаврищеву А. А. 
заявление, что болгарское прави
тельство дало согласие ва ввод 
германских войск в Болгарию, имея 
при этом целью сохранение мира 
ва Балканах.

3 марта заместитель Наркомин- 
дела тов. Вышинский А. Я. пере
дал болгарскому посланнику г. Ста- 
менову ответ следующего содержа
ния:

В ответ на сообщение болгар
ского правительства, переданное 
1-го марта с г. через Полпреда 
СССР в Болгарии Лаврищева А. А 
представителем министерства ино
странных дел Болгарии г. Алтыно
вым о том, что болгарское прави
тельство согласилось на ввод в 
Болгарию германских войск и что 
эта акция преследует мирные це
ли на Балканах, советское прави

мышленности стройматериалов. И в 
вашей области эта промышленность 
работает крайне неудовлетворитель
но. Создалось крайне напряженное 
положение со строительными мате
риалами. Причиной эгого является 
не только плохое выполнение пла
на, но и совершенно недостаточные 
капиталовложения на расширение 
этой отрасли промышленности, ва 
перевод . предприятий на местные 
виды топлива и на изыскание 
местной сырьевой базы.

Я бы просил при окончательном 
утверждении закона о бюджете 
предусмотреть дополнительный от
пуск средств на эти цели.

Известно, что Горьковская об
ласть располагает огромными запа
сами торфа. Однако использование 
их крайне недостаточное, в частно
сти чрезвычайно медленными тем
пами развивается местная топлив
ная промышленность.

Более быстрая добыча торфа в 
области требует дополнительных 
ассигнований на освоение новых 
торфоболот и техническое их осна
щение, что даст возможность еще 
больше сократить расход привозно
го топлива в область, устранит 
ненужные перевозки и сэкономит 
государственные средства.

Выполнение бюджета 194І г. 
обеспечит дальнейший рост нашей 
родины.

Народы Советского Союза, спло
ченные вокруг партии Ленина— 
Сталина, обогащенные ш огромны» 
опытом социалистического строи
тельства в нашей стране, под руко
водством Всесоюзной коммунистиче
ской партии (большевиков) и ее 
Ленинско-Сталинского ЦК, пойдут 
к новым победам, к коммунизму! 
(Аплодисменты).

тельство считает нужным заявить, 
что:

1) Советское правительство не 
может разделить мнения болгарско
го правительства о правильности 
позиции последнего в данном воп
росе, так как эта позиция, неза
висимо от желания болгарского 
правительства, ведет не к укрепле
нию мира, а к расширению сферы 
войны и к втягиванию в нее Бол
гарии;

2) Советское правительство, вер
ное своей политике мира, не мо
жет ввиду этого оказать какую- 
либо поддержку болгарскому пра
вительству в проведении его ны
нешней политики.

Советское правительство вынуж
дено сделать настоящее заявление 
особенно ввиду того, что в бол
гарской печати свободно распро
страняются слухи, в корне извра
щающие действительную позицию 
ССѲГ.
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Болтовня вместо 
руководства

Партийная жизнь

„Об'ективные11 причины
На выставке изделий, изготов

ленных из местного сырья Чкалов
ской областной промышленностью.

гистрируют факты нарушения тех 
нологической дисциплины п не учат 
людей, как надо устранять недо
статки, давать продукцию высокого 
качеотва.

Не лишне отметить следующее. 
На заводе есть такие цеха как 
мелкосортный, новотрубный, кото
рые работают неровно, хотя к чи
слу хронически отстающих их от
нести нельзя. Время от времени 
эти цеха добиваются высоких пока
зателей, но этих успехов не за
крепляют и достигнутые результаты 
опять снижаются.

В чем же делб? Да в том, что 
руководители завода не борются за 
ровную, ритмичную работу во всех 
звеньях производства. Состояние 
планирования на заводе оставляет 
желать много лучшего. Плановый 
отдел обязан ввести не только гра
фик, но и добиться его выполне
ния.

Партийный комитет плохо руко
водит промышленностью, явно не
достаточно изучает причины отста
вания завода. Секретари парткома 
тт. Родин и Красовский не кон
тролируют работу завода, ве про
веряют деятельность руководящих 
работников и свыклись с тем, что 
некоторые цехи годами не выпол
няют план, дают много брака.

Партком не имеет привычки про
верять исполнение своих собствен
ных решений и тем более требо
вать их своевременного и точного 
выполнения. До сих пор партком 
не проверил решения партийно-тех
нической конференции, которая бы
ла еще в декабре прошлого года.

-Руки ве доходят,—спокойно 
заявляют секретари парткома тт. Ро
дин и Красовский.

Партийно-масовая работа ва за
воде идет кое-как, стахановское 
движение и социалистическое со
ревнование развернуты плохо. Ре- 
щения XVIII Всесоюзной партийной 
конференции не доведены до соз
нания каждого члена коллектива 
предприятия. На заводе ограничи
лись тем, что провели митинги, 
где между прочим, бегло зачитали 
доклад тов. Маленкова.

Не ясно ли после этого, что 
руководство, от которого очень ма
ло действительной помощи,—руко
водство декларативное, бесполезное. 
Завод нуждается в настоящем пар
тийном руководстве, в настоящей 
борьбе за выполнение государствен
ного плана.

Бюро горкома ВКП(б) потребо
вало от директора металлургическо
го завода тов. Соболева разрабо
тать практические мероприятия по 
осуществлению решений XVIII Все
союзной партийной конференции п 
в первую очередь установить чет
кий график выпуска продукции 
каждым цехом, агрегатом, на каж
дый месяц, неделю, день и смену. 
Решительно взяться за наведение 
чистоты и порядка на производ
стве, установив обязательным пра
вило приемки смен, агрегатов по 
акту с подробным указанием со
стояния чистоты и исправности 
оборудования.

Бюро потребовало от партийно
го комитета организовать партийно- 
политическую работу так, чтобы 
ова целиком была подчинена борь
бе за ровную, ритмичную работу 
каждого цеха, смены, бригады.
Зав. военным отделом горкома 

ВКП(б)
П. БЫКОВ.

На одной из совещаний дирек
тор металлургического завода тов. 
Соболев заявил: завод должен уве
личить выпуск стали, проката, труб, 
вил—для этого у вас есть все воз
можности.

Когда же в стране развернулось 
социалистическое соревнование име
ни XVIII Всесоюзной партийной 
конференции, тов. Соболев собрал 
руководителей цехов и отделов, 
и было принято решение—встре
тить день открытия партийной кон
ференции достойными делами.

Тут же составили обязательства 
с практическими мероприятиями. 
Всего наметили 30 мероприятий. 
Социалистический договор подписал 
сан директор. Это было в начале 
января...

Об обязательствах на завода 
вспомнили в конце февраля.

— Надо бы проверить,—гово
рили директору.

— Да, надо бы, — неохотно 
отвечал он.

Одним словом обязательства, при
нятые в честь XVIII Всесоюзной' 
партийной конференции, завод не 
выполнил. Хуже того, он понес 
большой убыток от брака, перерас
хода топлива, электроэнергии и т. д. 
Правда, два цеха—мелкосортный и 
листокровельный справились с за
данием, но и они хронически боле
ют штурмовщиной, растраивающей 
производственный процесс. Погово
рите с директором завода тов. Со
болевым. Он будет долго и на
стойчиво уверять вас, что план не 
выполняется потому, что завод ис
пытывает недостаток в штрипсах, 
чугуне,, шихте и т. д. Ему вторят 
начальники цехов, отделов.

Не в этом дело. На заводе нет 
твердого хозяйственного руководства. 
Факты технической распущенности, 
прямого бракодельства ни у кого 
не вызывают ни малейшей тревоги. 
Достаточно сказать, что только в 
январе металлурги сделали недо
пустимо много брака, пережгли 
более 3 тысяч тонн топлива. У од
ного новомартевовского цеха брак 
составляет больше 7 процентов.

На заводе невозмутимо списывают 
забракованную болванку, штрипсы, 
трубы и на этом дело кончается. 
А люди продолжают выпускать не
годную продукцию и это им в боль
шинстве своем сходит с рук.

Отделы завода работают по-ста
ринке, их руководители не выходя 
из кабинетов рассылают директив
ные бумажки. Особенно это отно
сится к техническому отделу (на
чальник тов. Войцеленок). Харак
терен такой факт: руководители но
вомартеновского цеха увеличили на
садки на печи Лг 6. Они рассчиты
вали этим сократить продолжитель
ность плавок, ио... получилась об
ратная картина. Требовалась по
мощь технического отдела, однако, 
она не была оказана. В валопро- 
катном цехе была построена мето
дическая печь. Когда ее стали ис
пытывать, то она не пошла в ход. 
Нядо было помочь работникам цеха 
довести дело до конца, но и на 
этот раз технический отдел оказал
ся в роли постороннего наблюдате
ля.

Неужели не ясно руководителям 
технического отдела, чго своей иг
рой в молчанку они усугубляют по
ложение га заводе.

Не лучше работает и отдел «ех- 
иического контроля. Здесь пока ре

Восемнадцатая партконференция 
потребовала от всех партийных ор 
ганизаций резкого улучшения руко 
водства промышленностью, ликвпда 
ции имеющегося в отдельных ,отрас 
лях промышленности отставания 
Решения конференции требуют, что 
бы хозяйственные и партийные ру 
ководнтедн немедля взялись за лик 
видацою отстающих участков, на 
вела большевистский порядок на 
заводах.

Руководители Выксунского ме 
таллургического завода хорошо зна
комы <і с решениями партконферен
ции, знают, что откладывать их 
реализацию они не имеют никакого 
права и все же положение дел на 
заводе говорит об исключительной 
неповоротливости как ‘хозяйствен
ного, так и партийного руковод
ства. Ближайшее знакомство с ре
зультатами работы завода в январе 
и феврале показывает, что метал
лурги не глубоко восприняли реше
ния конференции и плохо их вы
полняют.

Ни по стали, ни по трубам, ни 
по прокату план в январе выпол
нен не был. Не лучше дело а в фев
рале. Руководство завода обме
няет это отсутствием мазута, излож
ниц и т. п. В действительности 
же за этими об'ективными причи
нами скрывается иное. Прежде все
го—брак. Он на заводе еще очень 
высок, в новомартеновском цехе, 
например, в январе он составил 
7,6 процента и в старотрубном 
5,1 процента. Причины брака 
кроются в нарушении технологиче
ского процесса.

Аварии по сравнению с декаб
рем несколько снизились, по как в 
январе, так и феврале их было 
еще очень много. В январе было 
19 аварий, вргстои от этого соста
вили 156 стано-чясов, нидодано 
около тысячи тонн продукции, убы
ток составил 67495 рублей. За 25 
дней февраля было 16 аварий, 
убыток от них соотавил 53542 руб.

Топливо продолжают пережигать. 
За 25 дней февраля, вапример, 
его израсходовали сверх шіава 1887 
тонн в уоловвых единицах.

В результате себестоимость тон
ны продукции иа 1,41 процента 
выше плана.

Положение с трудовой дисципли
ной также продолжает оставаться 
неудовлетворительным. В январе 
было 156 случаев нарушения тру
довой дисциплины, из них 7 со
вершено коммунистами и 2 комсо
мольцами. За 25 дней февраля за
регистрированы 51 прогул и 45 
прочих нарушений труддисциплины.

Не в мазуте и изложницах, а в 
нарушении технологической дисцип
лины, в браке, авариях, в отсут
ствии того порядка, который дол
жен бы быть, кроются причины 
плохой работы завода.

Все это является подтверждением 
тому, что заводская парторганиза
ция, ограничившись читками док
лада тов. Маленкова среди рабо
чих, не наметила себе плана дей
ствий, не организовала настоящей 
большевистской борьбы за реализа
цию решений XVIII Всесоюзной 
партконференции.

Давайте проследим, как рабо
тают отдельные цеховые парторга
низации.

Внлопрокатный цех добился в 
феврале неплохих показателей, до
срочно выполнив производственную 
программу. Особенно хорошо здесь

работала смена тов. Родионова, 
она закончила выполнение месячной 
программы 25 февраля.

Коммунист тов. Роднонов пра
вильно расставил рабочую силу, 
хорошо организует труд людей. В
его смене регулярно проводятся! 
производственные совещания, на 
которых подводятся итоги работы и 
намечаются новые обязательства, 
налажена регулярная проверка соц
договоров.

Но выполнив план по количе
ству, вилопрокатчики пережгли; 
топливо, дали высокий процент 
брака. Партийная организация 
(секретарь партбюро тов. Рощин)' 
в прошлом году занималась хозяй
ственными вопросами, изучала, в 
частности, причины брака, состоя
ние изобретательства и рационали
зации. В текущем году нп одного 
хозяйственного вопроса в повестке 
дня партийных собраний не было. 
А поговорить нужно было бы и о 
браке, и о топливе, об использовании 
оборудования и чистоте вокруг це
ха. Все эго вопросы, требующие 
пристального к себе внимания, но 
парторганизация хозяйственными 
делами ааниматься, видимо, не 
желает.

В повестке дня собраний парт
организации заводоуправления ни в 
прошлом, ни в настоящем году ни 
одного хозяйственного вопроса не 
было. А разве так блестяще рабо
тает, скажем, отдел снабжения, 
что у парторганизации не нашлось 
вопросов, достойных стать предме
том обсуждения на собрании? Раз
ве парторганизация не обязана 
была поинтересоваться хотя бы тем, 
как выполняются приказы директо
ра, приказы Главка и Наркомата? 
Примеров, когда директорские при
казы не выполяяются, или выпол
няются лишь частично, немало.

Коммунист тов. ’Йурчптов, ва 
обязанности которого лежит про
верка исполнения приказов, рабо
тает плохо и определение „спи“, 
данное тов. Кагановичем секторам 
проверки исполнения, как нельзя 
лучше подходит к Курчитову. Парт
организация (секретарь тов. Яков
лев) знает обо всем,этом, но де
лать что-либо для исправления по
ложения не намерена.

Или взять такой вопрос, как 
чистота. Требование чистоты й 
культурности в работе относится 
ко всем. А в планово-производ
ственном отделе завода, руководит 
которым тов. Моняков, иа окнах, 
в соседстве с цветами, валяются 
корки хлеба, на полу окурки, в 
столах сотрудников хаос. Вешалки 
в отделе есть, но сотрудники ве
шают пальто почему-то на шкафы. 
Такая же картина и в отделе снаб
жения. Когда работников завода! 
спрашиваешь, почему они мирятся с 
этим бескультурьем, то слышишь 
ответ: „нам это не мешает".

Медлительность, неповоротливость 
в решении важнейших вопросов 
характерны для многих цеховых 
парторганизаций завода.

Перед парткомом металлургов 
стоит задача решительно взвться за 
осуществление тех указаний, кото
рые сделаны в докладе тов. Ма
ленкова и в решениях XVIII Все
союзной партконференции. Не при
крываться об'ективными причинами, 
а идти в бой против недостатков и 
побеждать их!

Инструктор горкома ВКП(б)
Н. КАЛЛИСТРАТОВА.

Посетители выставки осматри
вают товары широкого потребле
ния.

Фото В. Елагина.
Фото ТАСС.

Большевистской 
критикой устраним 

недостатки в работе 
потребкооперации

С 25 февраля началась отчетно- 
выборная кампания в потребитель
ской кооперации. В период этой 
кампании члены правлений райпот
ребсоюза, сельпо, ревизионных и 
лавочных комиссий должны отчи
таться в своей работе перрд пай
щиками.

Потребительская кооперация на
шего района за прошлый год име
ет значительные улучшения в рабо
те, но много еще и недостатков, 
на которые укажут пайщики и по
требуют их устранения.

Я хочу указать на некоторые 
нарушения принципов советской 
торговли, допускаемые работниками 
прилавка. В магазинах Туртапкя и 
Змейки при проверке работниками 
райтортотдела были обнаружены под 
прилавком отрезы мануфактуры, 
платки, нитки, сахар и конфекты. 
Весы и гири в этих магазинах с 
просроченными клеймами, во ими 
пользовались при отпуске товаров.

Возможными такие явления ста
ли потому, что члены лавочных ко
миссий не выполняли своих функ
ций повседневного контроля, а тор
говая комиссия сельского совета, 
руководит которой тов. Сорокин, 
тоже не работала.

Работники потребительской ко
операции наряду с удовлетворени
ем запросов потребителей обязаны 
проводить большую работу по за
готовкам сырья и утиля. Однако 
эта работа ни в какой мере не 
должна снижать санитарного состо
яния торговых точек. А у нас не
редко, укрываясь за заготовки, ра
ботники прилавка допускают нару
шения требований санитарии; ря
дом с товарами,идущими в продажу, 
они хранят заготавливаемое тряпье, 
кости и старые галоши.

Отчетно-выборная кампания, про
водимая при активном участии чле
нов-пайщиков, поможет в устране
нии недостатков. Большевистской 
критикой и самокритикой улучшим 
работу кооперации и обеспечим 
лучшее выполнение ею все возрас
тающего сароса колхозников на 
товары первой необходимости.

Заведующий райторготделом
В. МАТЮШИН.
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Задачи постоянных комиссий 
в борьбе за урожай

Колхозное крестьянство успешно 
«яравляется с разрешением задачи, 
поставленной товарищем Сталиным 
о ежегодном производстве 7—8 
миллиардов пудов зерна. В 1940 го
ду страна получила около 7 миллиар
дов ЗОО миллионов зерновых куль
тур. 1941 год должен стать годом 
дальнейшего расцвета нашей отра
вы, годом дальнейшего укрепления 
колхозов, повышения зажиточности 
колхозников.

Сельские советы, их постоянные 
комиссия по сельскому хозяйству, 
должны явиться организаторами 
борьбы за высокий урожай, воз
главить производственный и поли
тический под‘ем колхозного кре
стьянства и направить его на раз
решение задачи повышения урожай
ности. В 1941 году в условиях 
вашего района мы должны полу
чить урожай зерновых в каждом 
колхозе не менее 13 центнеров о 
гектара. Разрешение этой задачи 
-требует от оовета, колхоза, колхоз
ников организации особо энергич
ной, напряженной работы, направ
ленной на большевистскую подго
товку к весеннему севу, неуспеш
ное его проведение.

Председатели Пнжне-Верейского 
я Семиловского сельсоветов тт. Ма
каров и Куликов серьезно занима
ются вопросами сельского хозяйства. 
Большинство колхозов этих ооветов 
готовят достойную встречу больше
вистской весне, 1941 года, прила
гая все усилия к вывозке боль
шего количества местных и мине
ральных удобрений, к быстрейшему 
окончанию ремонта сельскохозяй
ственных машин и инвентаря, к 
подготовке семян к севу, уделяя 
большое внимание правильной орга
низации труда в колхозах.

Постоянная комиссия Чупалей- 
ского сельсовета по сельскому хо
зяйству (председатель тов. Край
нов) правильно поняла свою роль. 
Комиссия создала бригаду с прив
лечением к ее работе колхозного 
актива и проверила обеспеченность 
колхозов семенами, качество и со

стояние хранения семян. Результа

ты проверки обсуждались на засе
дании комиссии, которая поставила 
вопрос перед исполкомом совета об 
организации обоза по очистке се
мян во всех колхозах еовета.

К сожалению, еще во многих 
советах: Грязновском, Мотмосском, 
Туртапннском постоянные комиссии 
ио сельскому хозяйству почта не 
работают. Председатели этих ко
миссий тт. Степанов, Игнатьев н 
Шатагин плохо оправдывают дове
рие, оказанное пм избирателями, 
не являются организаторами боль
шевистской подготовки к весне.

Председателя советов тт. Усков, 
Рощин, Угинов не принимают аб
солютно никаких мер к активиза
ции работы постоянных комиссий. 
Они ограничиваются многочислен
ными обещаниями и разговорами, 
практическими же делами их не 
подкрепляют.

Председатели сельских советов 
должны усвоить, что постоянные 
комиссии являются основной опо
рой совета в разрешении хозяй
ственно-политических задач, а по
этому за их работой нужно устано
вить повседневное наблюдение, ока
зывать необходимую помощь. По- 

> стоя иные комиссии должны иметь 
разработанный план работы, для 
их заседаний исполкомы ооветов 
обязаны установить единый день.

К участию в своей работе по
стоянным комиссиям по сельскому 
: хозяйству надо привлечь широкий 
Советский п колхозный актив и 
' специалистов вельского хозяйства. 

Агроном, зоотехник, ветфельдшер, 
бригадиры, звеньевые, доярки, ко
нюхи и другие должны составить 
основное ядро этой комиссии, быть 
инициаторами активизации работы, 
направляя ее на правильную орга
низацию труда в «олхозах, на ус
пешную подготовку н проведение ве
сеннего сева.

Решающее значение в борьбе за 
высокий урожай имеет качество по- 
оевного материала.f Этого многие 
руководители колхозов, советов 
недооценивают и к подготовке се
мян к севу относятся безответотвен-

Ценить и поощрять лучших работников колхозов
Седьмой год работает Анастасия 

Ефнмовва Гуоева телятницей кол
хоза имени Седьмого с'езда Сове
тов (дер. Змейка, Туртапинского 
сельсовета). Много коров вырастила! 
она для общественного хозяйства. I

До сих пор у колхоза нет хоро
шего телятника, а поэтому замой 
очень трудно сохранять народивших
ся телят, но Анаотасия Ефимовна 
дорожит общественным достоянием 
больше чем своим личным хозяй
ством в все личное, что может 
послужить на пользу общественно
му, оза использует.

Негде в колхозе хранить от хо
лод» вновь народившихся телят, 
она тепло окутывает каждого и 
относят на свой двор, где помещает 
в теплый хлев, своевременно поит 
и зорко следит. Сейчас на дворе 
Гусевой находятся четыре колхоз
ных теленка, а всего под ее на
блюдением растут 18 телят, все 
они здоровые, чистые и хорошо 
прибывают в весе.

Таких людей, как А. Е. Гусева 
нужно оообенно ценить в колхозах, 
на примерах их отношения к об
щественному хозяйству надо учнть 
и воспитывать других. Надо быстрее 
ввести в колхозах и нашего райо

на поощрительную систему оплаты 
труда за хорошие показатели во 
всех отраслях сельского хозяйства.

* **
А вот второй пример. Телятни

ца колхоза имени Парижской Ком
муны Д. В Дятлова получает за 
іаботу не меньшую чем Гусева 

оплату в трудоднях, а отношение 
ее к порученному делу безразличное.

Работает она телятницей не по
тому, что любит это дело и знает, 
что здесь она может принеоти боль
шую пользу общественному хозяй
ству, а постольку, поскольку ей на
числяют трудодни, а на них выдают 
продукты.

3» январь у нее пало два тел
ка, а из шести сохраненных все в 
очень плохом состоянии.

Руководители некоторых колхозов 
не уделяют должногц внимания 
воспитанию кадров, закреплению 
их на определенной работе и соз
данию лучших условий. Этому дол
жен быть положен конец, а наря
ду с этим надо покончить и с не
справедливой оплатой труда.

В. ВЕРУШКИН.

і во, в результате свыше двух де 
>сатков колхозов района до сих пор 
не представили семена в райсем- 
лабораторию ва анализ. Семенной 
лабораторией проверено всего лишь 
24 процента семян и из них 57 
процентов признаны некондицион
ными.

Положение тревожное, нужны 
решительные меры для наведения 
порядна в семенном хозяйстве кол
хозов. Постоянные комиссии по 
сельокому хозяйству должны явить
ся инициаторами немедленной сплош
ной проверки семенных фондов, их 
качества и уоловий хранения, при
нимая решительные меры по приве
дению семян в коніицйонное со
стояние, организуя для этого круг
лосуточную очистку их, используя 
все зерноочистительные машины. 
Постоянными комиссиями должен 
быть установлен неослабный конт
роль за выполнением решения ис
полкома райсовета о внутрирайон
ном обмене семян, о их приобре
тении колхозами.

Постоянным комиссиям советов 
по сельскому хозяйству необходимо 
взять нод свое наблюдение выпол
нение плана заготовки местных и 
минеральных удобрений по каждому 
колхозу, по каждой бригаде, звену.

При вывозке удобрений особое 
внимание надо обратить на выпол
нение агротехннческнх правил.

Большое внимание в работе по
стоянных комиссий должно быть 
уделено вопросам правильной орга
низации труда в колхозах.

Постоянным комнссням советов 
по сельскому хозяйству предстоит 
разрешать трудные, но вместе с 
этим и почетные задачи. При ус
ловии привлечения к работе широ
кого советского и колхозного акти
ва, задачи, которые отоят перед 
комиссиями по сельскому хозяйству,! 
будут разрешены, порукой чему j 
является растущая политическая ак
тивность трудящихся, их предан
ность делу партии Ленина—Сталина.

Секретарь исполкома 
районного Совета

Н. ЕНЦОВ.

Пионерка отлічінна учебы Ган
ской неполной средней школы і'ІІІн- 
ЛОВОКИЙ р’.йок, Рязанская і б аегь)
Люся Соникова. Вместе с 20 пио
нерами и школьниками она шеф
ствует над молодняком молочно-то
варной фермы орденоносного колхо
за имени Кирова.
Фото В. Карышева. Фото^ТАСС.

8 школе ФЗО N° 1 при тресте „Строитель* (Москва).

Ученики школы получают заработок.
Фото Н. Фигуркина. Фото ТАСС.

Больше внимания 
подготовке трудовых резервов

На Ремесленные училища партия 
и правительство возложили ответ
ственную и в то же время почет
ную задачу—дать нашей стране 
высококвалифицированное пополне
ние рабочего класса, людей горячо 
любящих социалистическое отече
ство.

Как мы справляемся с этой за
дачей?

Два о лишним месяца учебы не 
прошли даром. За эгот срок нами 
была проделана большая работа оо 
укреплению трудовой и производ
ственной дисциплины и политиче
скому воспитанию учащихся.

Мы добились того, что все груп
пы охвачены социалистическим со
ревнованием. Каждый учащийся хо
рошо знает, за чго он соревнуется.

Вот некоторые результаты сорев
нования. В декабре успеваемость 
по теории равна 82 процентам, по 
практике 94,8 процента; в январе 
успеваемость пс теории составила 
88,1 процевта, по практике 94,5 
процента. В феврале показатели еще 
лучше.

Те учащиеся, которых мы счита
ли „неисправимыми", сейчас пока
зывают пример дисциплинированно
сти, ликвидируют плохие и посред
ственные отметки. В этом большая- 
заслуга коллектива преподавателей 
и мастеров, которые подготовке 
трудовых резервов отдают все своп 
знания и опыт.

Трудностью в вашей работе яв
ляется то, что мы имеем разбро
санность общежитий: одно находит
ся в поселке имени Ленина, непо
далеку от училища, а второе в ба
раках возле поселка имени Урицко
го, на большом расстоянии от ма
стерских.

Поступки учащихся обсуждаются 
в группах, что значительно помо

Из-за дров—клуй закрыт
Село Ближне-Песочное пмеет хо- 

эшнй клуб и в нем библиотеку с 
зстаточяым для населения села 
олнчеством книг. Как клуб, так н 
нблиотека в нем до сих нор не 
аботают, так как здание из-за 
ісутсгвия доов не отапливается.

Вот уже два месяца, как жите- 
н Ближне-Песочной не видели нн

Устройте водопровод
В поселке имени Молотова, на 

горе, установлена водопроводная 
колонка. Так-как водопровод имеет 
углубление меньше, чем эго поло
жено но техническим условиям, то

гает укреплению дисциплины в кол
лективе. Если учащийся провинился, 
то вокруг него мы создаем обще
ственное мнение.

Партийная организация вместе с 
комсомолом создала пря училище 
агитколлектив, который организует 
читки газет и художественной лите
ратуры, проводит беседы.

Нами организованы кружки, ко
торые неплохо справляются с пору
ченным им.делом. В осоавиахимов- 
ской организации состоит 183 че
ловека, в пружке по подготовке 
значкиотов ПВХО 175 человек, 
драматическом—10, художествен
ном—12, ребята овладевают лыж
ным спортом, учатся метко стрелять 
из винтовки.

Нужно сказать, что городской 
комитет комсомола плохо помогает 
училищу. Работника горкома ред
кие гости в коллективе, они нс 
знают, в какой практической помо
щи нуждается наша комсомольская 
организация.

Нерадиво к нам относятся и ру
ководители металлургического и ма
шиностроительного завода ДРО. До 
сих пор мы не можем хорошо ор
ганизовать производственную прак
тику учащихся и в особенности 
термистов.

Из-за того, что в кузнице скап-
I ливается много газов, учвщиеся не 

имеют возможности нормально ра
ботать. Руководители завода ДРО 
хотели принять меры к устранению 
этого недостатка, но свое обещание 
не выполнили.

Все это мешает нормальной ра
боте коллектива ремесленного учи
лища.

Заместитель директора 
ремесленного училища Ns 18 

• по политической части
С. В. КУДЕЛЬКИН.

одной кнво-нартвны н ни одног 
спектакля. А работа в клубе моі 
ла бы быть широко развернута.

і Председателю исполкома сельсы 
го совета тов. Борисову нужн 
найти возможность обеспечить клі 
дровами и дать ему возможное 
развернуть работу. с.

в холодное время вода в трубах 
замерзает.

Заведующий горкомхозом т. Ух- 
лнн должен обратить на это вни
мание. ЗАХАРОВ.
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За рубежом

Вступление германских 
войск в Болгарию

2-го нарта германское ивформа- 
■аонное бюро сообщило, что гер 
манекие войска, с согласия болгар
ского правительства, вступили на 
территорию Болгарии. (ТАСС)

Прибытие Идена
в Афины

Как передает английское мини
стерство информапии, (2 нарта в 
Афины (столвца Греции) прибыли 
из Анкары английский министр 
иностранных дел Иден и начальник 
имперского генерального штаба 
генерал Днлл. В английской ннсоии 
Иден встретился с греческим премьер- 
министром Корнзвсом. В этот Ж' 
день вечером Иден был принят 
греческим королем. (ТАСС).

Английская газета 
о подготовке немцев 

к вторжению в Англию
Специальный корреспондент ан

глийской газеты „Дейли геральд** 
сообщает, что в доках Роттердама 
(Голландия) в настоящее время 
сосредоточено несколько сот барж, 
предназначенных для вторжения в 
Англию. Эти баржи снабжены спе
циальными аппаратами противомаг- 
нитных мин. (ТАСС)

Турецкое сообщение
Анатолийское телеграфное агент

ство передает официальное сообще
ние о пребывании в Анваре ан
глийского министра иностранных 
дел Идена и начальника имперско
го генерального штаба генерала 
Дилл. Иден и генерал Дилл, го
ворится в сообщении, были приня
ты президентом Турецкой республи
ки и имели беседы с председате
лем совета министров Сайдаиом, 
министром иностранных дел Сарад-

Упадок животноводства в Финляндии
На заседании финляндского сей

ма ва-днях обсуждалось постанов
ление ппавительства о принудитель
ном убое скота и о введении нор
мированной продажи мяса и мясных 
продуктов.

Выступавшие в прениях депута
ты указывали на чрезвычайно тя
желое положение животноводства в 
стране. Острый недостаток кормов

Итальянская зенитная огневая позиция на африканском фронте.
Фото ТАСС.

Война в Европе 
и Африке

(Дневник военных действий 
за 2 и 3 марта)

За последние два дня на фрон
тах в Албании отмечается актив
ность авиации воюющих сторон. 
Несмотря на плохую погоду, гре
ческие войска, преодолевая сопро
тивление противника, вновь прод
винулись в некоторых пунктах 
центрального сектора фронта. Зах
вачены пленные и значительное 
количество военных материалов. 
Греческая противотанковая артилле
рия, как сообщает агентство Рей
тер, отбила атаку итальянских тан
ков.

В восточной части Средиземного 
моря во время операций у оотрова 
Квстельрсссо произошел бой между 
итальянскими и английскими кораб
лями. Согласно сводке итальянского 
командования, три английских ко
рабля повреждены.

Ба фронтах Восточной Африки 
существенных изменений не произо
шло.

Оазисы Куфра (Северная Афри
ка), осада которых длилась около 
месяца, заняты войсками генерала 
де Голля. По данным агентства 
Рейтер, фравцузские войска взяли 
в плен 1 тысячу итальянцев.

Соединения английской авиации 
предприняли второго марта разве
дывательные полеты над голланд
ским и германским побережьем.

(ТАСС).

жоглу я начальником турецкого ге
нерального штаба маршалом Чакма- 
ком. Оба правительства констатиро
вали свою твердую преданность 
англо-турецкому союзу. Во время 
переговоров было всесторонне изу
чено нынешнее «международное по
ложение. Особое внимание было 
обращено на балканские проблемы, 
которые тесно связаны с общпмв 
интересами Турции и Англии.

(ТАСС)

привел к массовому убою скота 
Крестьяне из-за недѳсіатьа кормов 
вынуждены раскрывать соломенные 
крыши домов."

Депутаты отмечали также, что, 
несмотря на массовый убой скота, 
рывок не обеспечен мясом. Многие 
жители не могут получить даже 
предусмотренной правительственным 
постановлением нормы мяса. (ТАСС)

Механизированный скотный двор оовхоза „Коммунарка** 
Московской области.

(Репродукция из альбома .Смотр побед социалистического сельско
го хозяйства', выпущен, из-вом .Сельхозгиз*. Фото Е. Игнатович).

Фото ТАСС.

ЮнЬіе ЖивоглноводЬі
Месяц прошел с того времени, | жеребят соломой, а телят поят чис

той водой.как пионерская организация Бово- 
Дмнтриевской школы взяла шефство 
над молодняком скота колхоза „Но
вая заря**, но за это время замет
но улучшилось его содержание.

По три—четыре раза в день 
посещают своих питомцев-жеребят 
пионеры Ваня Демин, Шура Суха
рев, Федя Цицулин и Шура Куп
цов. Они чистят их, кормят, поят 
и меняют подотплку.

Пионерки Абашина, Махрова, 
Солдатова, Макарова и другие, со
ревнуясь с мальчиками, хорошо шеф
ствуют над телятами. Весьма до
вольная помощью пионеров, заве
дующая МТФ говорит: „как толь
ко пришли к вам пионеры, совсем 
другой порядок стад**. Так же от
зываются о работе пионеров и 
ковюхн.

Много недостатков вскрыто пио
нерами в уходе и кормлении кол
хозного молодняка. Па пятнадцать 
жеребят имеется одна уздечка, одна 
щетка и одна скребница. Кормят

Новостройки колхоза
За счет доходов прошлого года I стро оборудовав ларек. Для построй 

правление колхоза „Красный род- кп дома правления сейчас заготав 
ник**,^ Полдеревскего сельсовета,
наметало построить лврек, помеще
ние для правления и конюхов.

Купили амбар в Полдеревке, пе
ревезли и поставили на место, бы-

Восьмого марте—тираж займа Третьей пятилетии
8 и 9 марта в городе Вологде 

состоится пятый тпраж займа Треть
ей пятилетки (выпуск второго го
да). Трудящиеся города и района 
должны выкупить сданные ими в 
залог облигации с тем расчетом, что
бы участвовать в этом тираже.

Все лица, получившие ссуду под

Собрание комсомольского актива города
6 марта, в 7 часов вече

ра, в Малом зале'Дворца культуры 
проводится собрание городско
го комсомольского актива.

ПОВЕСТКА ДНЯ:
Решение VI пленума Обкома 

ВКП(б) по докладу секретаря об
кома тов. Кудряшова о работе

Был, однажды, такой случай: 
увидев, что жеребятам на корм 
дали солому, пионеры принесли пм 
сена, за что крепко ругал их ко
нюх.

От правления колхоза пионеры 
потребовали устранения всех этих 
недостатков, но пока председатель 
его тов. Панкратов пообещал толь
ко приобрести щетки. Не только 
щетки, но прежде всего концентри
рованные корма нужны для выра
щивания хороших воней и коров.

Тридцать пионеров-школьников, 
помогая колхозу в выращивании 
молодняка, стремятся организовать 
дело Т8к, чтобы заслужить право 
участия на Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставке. Они этого 
добьются, если правление колхоза 
со всей серьезностью будет отно
ситься к столь важному делу.

Старший пионервожатый
н. МОЛОТКОВ

ливается лес.
Закончить все эти постройкі

правление артели рассчитывает д< 
начала весенних полевых работ.

Н. ОСИПОВ.

залог облигаций и не выкупившие 
их перед тиражем, в тираже выиг
рышей не участвуют. Облигации 
можно выкупать независимо от сро
ка ссуды.

Инспектор райсберкассы
И. КОЧЕТКОВ.

Горьковской областной организации 
ВЛКСМ.

Вход на собрание по пропускам 
п комсомольским билетам. Доклад
чик секретарь городского комитета 
ВЛКСМ тов. Захаров.

ГОРКОМ ВЛКСМ.
1-2

Гастроли 
оперетты 
в Выксе

Сегодня во Дворце культуры на
чинаются гастроли московской опе
ретты. 5 марта идет оперетт» 
„Коломбина**, 6 марта „Сильва**, 
7—„Веселая вдова**, 8 —„Жриц» 
огня**, 9 — „Марица", Ю-го 
„Свадьба в Мали вовне". Открыт» 
предварительная продажа билетов.

Слушайте сегодня 
по радио

В 12 часов—лекция в помощь 
изучвющим марксизм-ленинизм—на
чало революционной деятельности 
В. И. Ленина.

В 18 часов 30 минут—лекция 
для учащихся-заочников педагоги
ческих институтов и училищ. Про
фессор Половинкин—Природа Си
бири.

В 21 чао—концерт. В програм
ме юношеские произведения Боро
дина: секстет, трпо, романсы в 
произведения для фортепиано в 4- 
рукн.

В 21 чао 30 минут—юбилейный 
вечер дирижера профессора Орлова. 
Опера Вольф—Феррари „Ожерелье 
мадонны" в исполнении солистов, 
хора и оркестра Всесоюзного радио
комитета. Хормейстер Кувыкин. Ди
рижер проф. Орлов.

Ответственный редактор 
П. Г. ЮДИН.

Коллектив сотрудников Вык
сунской артели .Конфетчик" 
выражает глубокое соболезно
вание Можаеву Петру Сидоро- 
вичу и его семье по поводу 
преждевременной смерти его 
отца

МОЖАЕВА 
Сидора Петровича,

последовавшей 3 марта с. г.

ПЕРВОМУ СТРОЙУПРАВЛЕНИЮ 
ТРЕСТА № 37 НАРКОМСТРОЯ

в гор. Выксе
ТРЕБУЮТСЯ РАБОЧИЕ

строители мужского и женско
го пола от 16 лет следующих 
профессий: плотники, камен- 

і щики, штукатуры, землекопы, 
' арматурщики, грузчики на ав- 
і томашины и на железно-дорож- 
; ный транспорт, чернорабочие, 
і С колхозниками о сроках 

найма заключаются договора 
от 6 месяцев и выше. Работа 
сдельная, проезд и суточные 
до места работы оплачиваются.

Обращаться в отдел кадров 
около станции нормальной ко
леи.

Начальник отдела кадров 
первого Стройуправления 

треста 37
2—4 АГАФОНОВ.

2 МАРТА

НАЙДЕНА ЛОШАДЬ
Приметы: мерин, чалой мас

ти, грива на правую сторону, 
7 лет, с упряжью.

Обращаться на конный двор 
Выксунского металлургическо
го завода.

Начальник дворового цеха
БРЮНЧУГИН.

АДРЕС редакции и типографии „В. Р.“: Выкса, Горьковской области, Красная площадь, д. № Ь; 
№№ телефонов: отв. редактора 1—58, общий редакции 1—38, типографии 1—77.
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